

屯田西公園の取り組み2014年度

みどりみらいプロジェクトグループ 屯田西公園管理事務所 所長 ほらない なきひと 洞内 無人

私たち「みどりみらいプロジェクトグループ」(以下「当グループ」)は、指定管理者として平成18年から屯田西公園・太平公園・新琴似グリーン公園の維持運営管理を札幌市より委託されてきました。平成26年度現在で三期9年目になります。屯田西公園における取り組みの一例をご紹介します。

当グループでは「利用者サービスの向上」を目指し「地域住民との協働・地域ボランティア団体との連携」「イベントの充実」に努めています。

このうちドッグランの開催は、公園利用者からの要望が寄せられ、平成24年7月15日から実施しています。平成26年度は5月11日～10月31日までの期間で行われ、設置から管理そして利用者へのアドバイスをボランティアの皆さんとの協働で行っております。



ドッグランの時間帯は8:00～17:00(10月は16:00まで)で実施しました。平成26年度は7,560頭(43頭/日)の利用がありました。今期間中プロのドッグトレーナーに依頼して「犬のしつけ教室」を開催したところ多くの方に参加していただきました。公園での飼い主と犬のマナー・モラルアップ、さらに「人と犬がともに楽しめる公園」を目指し、札幌市におけるドッグランモデルとしての役割を担って行けるようボランティアの皆さんは張り切っています。

9月27日(土)には、ボランティアの皆さんが主体となって「ごみゼロプロジェクト」を実施しました。掲示板で参加者を募ったところワンちゃんを飼っていない公園利用者の方も加わって公園のごみを拾いました。

公園内に設置していますアンケートボックス等で公園利用者からは「ドッグランが出来てから雪解け時公園内の糞が少なくなった」との声も聞かれる様になりました。



今後も公園を利用する者同士「きれいな公園作り」を目指して積極的に活動を展開していきます。

課題としてはドッグラン解放を、管理者の常駐時に限っているため解放日時が限られている事が挙げられます。

園路や花壇を花でいっぱいにする「花いっぱい運動」も地元パークゴルフ協会と協働で活動し今年で9年目となりました。

「公園を散歩していてきれいな花を見ると心が和みます」とのご意見を頂き維持管理にも力が入ります。また6月にチュウリップの花が終わる頃野球場外周100mに屯田西小学校3年生による総合学習事業として、子供達の思い思いの花を植えてもらい公園に親しんでもらう活動を行っております。花植え・水やりを通して「いきもの」に接する心を育み公園に親しみをもって頂けたら嬉しい

です。また父兄の方からもお子様の植えられた花壇を見に来られ「楽しませて頂いております」などの声も頂戴しております。



今年新たな取り組みとして「森の音楽会」を6月と9月に実施いたしました。1回目は近郊で活動しているバンドの他「屯田西小学校ブラスバンド」による演奏が披露され、近隣住民や公園利用者が次々と訪れ200人以上の聴衆がミニコンサートを楽しまました。この日は2部構成で一部は公園内温水プールを特設会場に、市内近郊で活動する10組のバンドがジャズやクラシック・ポップスなどを披露しました。ブラスバンドの中に「私、公園の花植えに来たんだよ」と言う子どもさんもいて、公園が地域で果たす役割が見えて来たように思えます。



今年初めて取り組んだ冬のイベントでの「陶器キャンドル作り」は11月29日・30日の2日間近隣住民を対象として行われました。2日間合せて約30人がクリスマスキャンドルや部屋に飾るランタンづくりに取り組みました。それぞれがろくろの上に円錐形や球形などに整形された粘土を置き好きな形の穴を開けたり模様を付けたりしながら個性的な作品を造形。工房で乾燥・色付け後窯で焼いて仕上げです。



1月に行われた「スノーキャンドル作り・宝探しゲーム」は20人の募集予定だったところ、30人以上の申し込みがありました。雪の中に隠された宝物を探す「雪中宝探し」は真っ白な雪の中、宝を探し当てた子供たちの歓声で賑っていました。午後4時子どもたちの歓声の中キャンドルの点灯式が行われました。

今後も冬の公園での遊び方を模索しサービスを提供して行きます。



○お問い合わせ

屯田西公園管理事務所（冬期間は閉鎖します）
TEL.011-771-0219